

Neuheiten und Aktuelles aus dem Verein

- Aus dem Vorstand

- Bei der letzten Mitgliederversammlung **verabschiedeten wir Evelyn Dieckmann** aus dem Vorstand (sie engagiert sich weiterhin im Arbeitskreis Öffentlichkeitsarbeit und Fundraising sowie als Hospizbegleiterin). Die Stelle der Schriftführerin konnten wir zwar nicht per Wahl besetzen, jedoch gewannen wir **Roswitha Zabel** für den erweiterten Vorstand.
- Dank des großartigen Engagements der Ehrenamtlichen vom Arbeitskreis Öffentlichkeitsarbeit/Fundraising hat sich die finanzielle Lage des Vereins weiter stabilisiert.
- Die modifizierte **Vereinssatzung** wurde in der Mitgliederversammlung abgestimmt und formal durch das Registergericht bestätigt.
- Im Oktober nahmen wir ein von der Volksbank Raiffeisenbank Dachau gesponserteres **Auto** in Empfang.
- Der Vorstand lud am Jahresanfang alle Ehrenamtlichen zu einem Neujahrsempfang ein.

- Seminare

- Je ein Grundseminar zur Hospiz-Idee in Dachau und Schönbrunn mit insgesamt 36 Teilnehmern
- Das 10. Vorbereitungsseminar mit 9 Teilnehmern endet im Dezember 2017.

- Personelles

- Das operative Geschäft läuft dank hochmotivierter und kompetenter Mitarbeiter*innen hervorragend. Eine große Stütze sind unser Mini-Job Verwaltungsmitarbeiter **Achim Bock** und seine ehrenamtlich mitarbeitende Frau **Gaby**.
- Zum 01.01.2017 konnten wir **Lucia Schmid** mit 21 Wochenstunden als weitere Koordinatorin anstellen. Die notwendigen Fortbildungen zur Anerkennung (insgesamt 7 Wochen) bei den Krankenkassen wurden im Oktober absolviert.
- **Martina Gröschner** hat die Verantwortung als leitende Koordinatorin mit viel persönlichem Engagement übernommen.

- Netzwerkarbeit

- Inzwischen sind mit sieben Pflegeheimen Kooperationsverträge abgeschlossen.
- Es finden regelmäßige Arbeitsbesprechungen mit dem SAPV-Team Dachau und dem palliativen Konziliardienst im Helios-Amperklinikum statt; zweimal jährlich mit dem Palliativteam des Pflegeheims Marienstift.
- Teilnahme am Netzwerk Trauer „TaBor“ im Landkreis Dachau. Über den Hospizverein ist 1 x monatlich eine Kurzwanderung für Trauernde angeboten.

- Öffentlichkeitsarbeit

- Dank einer engagierten Arbeitsgruppe Öffentlichkeitsarbeit und Fundraising gab es drei öffentlichkeitswirksame Veranstaltungen.

- Das Theater „Heute oder Morgen“ im Ludwig-Thoma Haus in Dachau war mit 80 Zuschauern gut besucht (Kooperation mit dem Dachauer Forum)
 - Die Podiumsdiskussion in Kooperation mit der VHS „Gehen und begleiten“ war ein lebendiger Austausch
 - Auch der Filmabend in der Stadtbücherei war mit 50 Teilnehmern äußerst gut besucht.
 - Unsere Koordinatorinnen hatten im Rahmen der Firmvorbereitung im Caritas-Zentrum vier Firmlingsgruppen zu Besuch und waren bei zwei Gymnasialklassen. Zehnmal informierten sie zu verschiedenen Anlässen bei unterschiedlichen Gruppierungen über die Hospizarbeit. Bei acht Pflegeheimen fanden Kooperationsgespräche statt.
 - Unsere Web-Seite wird auf neue Füße gestellt und modernisiert werden, so dass sie nicht von nur einer Person abhängig ist.
- **Ehrenamtliche Tätigkeit der HospizbegleiterInnen**
- 41 ehrenamtliche Hospizbegleiter*innen sind derzeit im Einsatz bzw. einsatzbereit
 - bis Ende Nov.17 wurden 42 ambulante Begleitungen abgeschlossen
 - für die Hospizbegleiter*innen gab es 8 Fortbildungs- sowie 10 Supervisionsangebote
 - Die Hospizbegleiter*innen waren wieder zu einem Gedenk-Gottesdienst und erstmals zu einem Oasentag eingeladen

Mitgliederversammlung 2018

Der Termin für die nächste Versammlung ist für **Dienstag, 20.03.2018** geplant. Die Einladungen werden rechtzeitig verschickt.

PS: Wer im Internet einkauft, kann sich bei vielen Webshops über **boost-project.com** einloggen und damit ganz nebenbei soziale Projekte wie den Elisabeth-Hospizverein Dachau e.V. unterstützen. Herzlichen Dank!

